

höre ich eigentlich recht hin; denn ich kann klettern wie eine Katze, und ich werde gar nicht müde, aber Mama wird es nicht erlauben!"

Wilhelm ging stets im Hause umher und sang nach selbststerefundener Melodie: Der Brocken ist der lange Herr Philister u. s. w. Herr Flohr deklamirte:

„Auf die Berge will ich steigen,
 Wo die frommen Hütten stehen,
 Wo die Brust sich frei erschließet
 Und die freien Lüfte wehen.

Auf die Berge will ich steigen,
 Wo die dunklen Tannen ragen,
 Bäche rauschen, Vögel singen
 Und die stolzen Wolken jagen.“

Das klang so hübsch, und wir waren ein ganz glückliches Völkchen, nur die arme kleine Marie dachte mitunter daran, daß sie eigentlich eine Katze sei und doch nicht werde klettern dürfen.

Papa begleitete uns nicht sogleich; wir übrigen begaben uns auf den Weg, und nachdem Mama lange ge-